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（１）会議名 

平成３０年度第２回北杜市環境保全基金活用検討委員会 

 

（２）開催日時 

平成３０年１１月２０日（火）午後２時～午後３時３０分 

 

（３）開催場所 

北杜市役所本庁舎西会議室 

 

（４）出席者 

委員 

協力企業代表者 大島博行 

市民代表者 中根光芳（代理） 

環境保全団体代表者 篠原充 

環境保全団体代表者 跡部治賢 

環境保全団体代表者 塚本祐二 

環境保全団体代表者 増田直広 

北杜市副市長 菊原忍 

北杜市企画部長 小松武彦 

（欠席：市民代表者 浅川武彦） 

   事業所管課 

    環境課環境保全担当リーダー 篠原雅典 

    環境課新エネルギー推進担当リーダー 日向武彦 

    林政課長 浅川知海 

    観光・商工課観光振興担当リーダー 田中佐記子 

    観光・商工課観光振興担当 溝口有紀 

    観光・商工課観光振興担当 堀内玲 

    食と農の杜づくり課食育・地産地消担当 堀内健 

    まちづくり推進課建築開発指導担当リーダー 篠原賢 

    須玉総合支所増富出張所課長補佐 津金胤寛 

事務局 

政策秘書課長 小澤章夫 

政策秘書課政策調整担当 篠原振一郎 

 

（５）議題 

・平成３１年度基金活用事業の予算について 

   ・その他 

 

（６）公開・非公開の別  公開 

 

（７）傍聴人の数  ０名 
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１．開会 

  事務局から代理出席と欠席委員について報告 

 

２．委員長あいさつ 

 

３．議事 

(事務局)北杜市環境保全基金活用検討委員会設置要綱第６条の規定により、委

員長が議長となることを説明する。 

(議長）傍聴希望者はなし。また、会議録署名委員を、大島委員と増田委員とす

る。 

 

（議長）第１号議案の「平成３１年度基金活用事業の予算について」、はじめに

本日御審議いただく主旨と基金の状況について、事務局の説明を求める。 

（事務局）基金活用事業について、条例・要綱上の主旨と対象事業の範囲、基

金の積立及び活用状況及び本日御審議をいただく事業の全体像について説明。 

（議長）質疑を求める。 

（委員）異議なし。 

（議長）続いて、それぞれの事業の説明を求める。 

全部で９事業あるため、まず、ＮＯ．１「南アルプスユネスコエコパーク推進

事業」からＮＯ．４「甲武信ユネスコエコパーク推進事業」まで各所管課から

説明を求める。 

（所管課）４事業について説明。 

（議長）質疑を求める。 

（委員）動植物生態調査支援事業について、市民参加型で実施ということだが、

専門家に調査委託するのか。 

（所管課）平成３０年度は専門業者に委託事業として実施していたが、平成３

１年度からは専門家の指導をいただきながら、住民主体で実施していくことと

している。 

（委員）調査の成果を地域資源として生かしていかないと、維持が難しいので

は。 

（所管課）本年度分については、取りまとめ後、冊子としてまとめるとともに、

概要版も作成し学校での活用を考えている。来年度については、実施主体を地

域連絡会とし、サポートに専門業者や地域の専門家の方の支援をいただきなが

ら、継続して実施していきたいと考えている。調査地域については、定点で実

施し、経過を観察していきたいと考えている。 

（委員）他地域から来られる方を対象とした森林セラピーなどガイドの方が、

冊子よりはこの南アルプスエコパークなどの魅力を伝えていくことができると

思うが、そういった考えはあるか。例えば、長野ではペンションのオーナーの

方が森林セラピーの資格を持って、お客さん向けに活動している事例もあるが。 

（所管課）南アルプスユネスコエコパーク案内人要請講座を生涯学習課で３年

にわたり実施し、１０名弱の方が入門編と上級編を平成２９年度末に修了して

いる。これからは、地域連絡会と連携を図っていきたい。 

（議長）その他にＮＯ.１からＮＯ.４までの事業について、異議はないか。 
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（委員）異議なしで承認。 

（議長）続いて、ＮＯ.５「里山整備事業補助金」から、ＮＯ.９「市民提案型事

業補助金」まで事務局の説明を求める。 

（所管課）５事業について説明。 

（議長）質疑を求める。 

（委員）１点目として市有林整備事業について、現時点、森林環境教育や保健

休養の場として使われているのであれば、その状況を教えていただきたい。次

に２点目として、この市有林は市民や市民グループが自由に使えるのか。 

また、環境に優しいイベントづくりについて、スペースふうも参加している「マ

イクロプラスチック削減プロジェクト」もあり、私も参加しており、プラスチ

ック削減の取組を進めているが、ＳＤＧｓの中でも海洋ゴミとしてプラスチッ

クが取り上げられていることから、上流域の北杜市においても、この環境に優

しいイベントづくりと併せて、プラスチックごみの削減を情報発信や普及啓発

できないか。 

（所管課）現時点、この場所を使った森林環境教育等は行っていない。現在は、

苗木の育成を行っているが、鳥獣害や土壌が悪いため育成が進まないという課

題があるため、樹種の研究にとどまっている。また、市民グループの活用につ

いては、市で実施している杜づくり講座において、この場所を活用することも

あるので、山の手入れを学んでいただきたいと思う。また、この際に協力をし

ていただける専門家の方がいらっしゃれば、講師としてお願いをしていきたい。 

（所管課）環境にやさしいイベントづくりについては、リユース食器の利活用

が広がってきているので、このまま実施を継続したい。プラスチック削減の取

組については、環境課と協力して、取り組める方法があれば、検討していきた

い。委員さんの方でも有用な情報があれば、逐次教えていただければと思う。 

（議長）その他にＮＯ.５からＮＯ.９までの事業について、異議はないか。 

（委員）異議なしで承認。 

 

（議長）続いて、２号議案の「その他」について、事務局から説明を求める。 

（事務局）その他「北杜市環境保全事業補助金交付年数に係る現状と課題につ

いて」、本年度第１回検討委員会において、検討課題として挙げられた、補助金

の交付年数の取扱いの現状と改善案について説明。 

（議長）改善案では、交付年数については、補助金交付要綱の運用適正化を図

り、検討委員会が認める交付年数を限度とするということだが、この件につい

て異議はないか。 

（委員）異議なしで承認。 
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４．閉会 

  午後３時３０分終了 


